
DISCURSO DO DEPUTADO EVANDRO LEITÃO
Presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa

Bom dia a todos os deputados e deputadas que estão aqui conosco de 
forma presencial ou que nos acompanham pela plataforma virtual; 
imprensa; servidores da Casa; e cearenses que nos acompanham pela TV 
Assembleia, FM Assembleia e redes sociais.

Ao votar, o eleitor tem a esperança de que a classe política possa ser o 
instrumento de transformação deste ambiente tão desigual em que nós 
vivemos. Ele espera de seus representantes humildade para ouvir, aprender
e agir com propósito. O eleitor deseja que os representantes estejam 
preparados para servir a população em toda a sua complexidade e 
pluralidade. É para isto que estamos aqui.

Como se não bastassem os problemas oriundos das desigualdades sociais, 
da hiperconectividade e de uma sociedade pautada nas relações de 
consumo, para citar somente alguns, começamos uma nova década com 
uma pandemia que atingiu todos os continentes. No Brasil, são mais de 
220 mil famílias enlutadas por terem perdido seus entes queridos, amigos, 
colegas de trabalho e vizinhos. Lamentamos cada vida perdida.

No Ceará, todos os esforços estão sendo feitos para amenizar os impactos 
da pandemia ao lado do governador Camilo Santana e da Secretaria da 
Saúde. Esta Mesa Diretoria assume o comando do Parlamento Estadual 
com o compromisso de continuarmos na linha de frente no combate ao 
coronavírus. Em nenhum momento da pandemia paralisamos os trabalhos 
da Assembleia Legislativa. Aprovamos matérias originadas no Executivo e
no Legislativo para preservar vidas e proporcionar dignidade aos cearenses
que mais precisam do poder público neste momento.

Desde o ano passado, esta Casa participa do Comitê Estadual de 
Enfrentamento à Pandemia do Coronavírus. O Parlamento Cearense vai 
continuar contribuindo com essa instância tão importante para a tomada de
decisões estratégicas.

Estamos atentos às iniciativas que visam atravessar esse problema 
salvando vidas e movimentando a economia de forma segura. O diálogo 



constante com todos os setores é essencial para reduzir os efeitos da 
pandemia no setor econômico. 

A história recente nos ensinou que é urgente a discussão de um programa 
permanente que proporcione uma renda mínima às pessoas que mais 
precisam. O combate às desigualdades passa necessariamente por políticas 
públicas voltadas para a distribuição de renda. Queremos pautar essa 
questão com clareza e seriedade por entender que traz importantes 
impactos na economia e na qualidade de vida dos cidadãos em situação de 
vulnerabilidade social. 

O atual contexto nos forçou a intensificar a vivência no mundo virtual. A 
tecnologia permitiu a continuidade dos trabalhos na Assembleia 
Legislativa ao longo de 2020. Enquanto a maioria da população não for 
vacinada, queremos nos valer de todo o aparato tecnológico possível para 
estarmos mais perto dos cidadãos e cidadãs do nosso Estado. Essa 
aproximação é imperativa, tornando mais horizontal a nossa 
representatividade.

Queremos que essa proximidade vá além dos serviços já prestados com 
excelência por esta Casa, a exemplo do Procon, Casa do Cidadão, 
Programa Alcance, Universidade do Parlamento, Memorial Deputado 
Pontes Neto, Escritório de Direitos Humanos Frei Tito de Alencar, 
Procuradoria Especial da Mulher, sistema de comunicação da Casa, Inesp e
Conselho de Altos Estudos. Vamos fortalecer essas instâncias e elaborar 
novos canais de comunicação para intensificar a interlocução com os 
cidadãos e cidadãs.

Desejamos concretizar os nossos sonhos a partir de um trabalho executado 
com ética, responsabilidade, respeito e transparência, pensando sempre em
representar e servir os cearenses, nosso maior propósito.

--

A Casa só funcionará de forma satisfatória se ela olhar, também, para si. 
Esta Mesa Diretoria dará continuidade ao concurso público iniciado na 
legislatura anterior, comandada pelo então deputado e atual prefeito de 
Fortaleza, José Sarto. Esta é uma das maneiras de fortalecer o nosso 



Parlamento, integrando aos quadros próprios profissionais devidamente 
qualificados por meio de concurso público.

Nos últimos dois anos, demos atenção especial à infraestrutura da Casa. 
Modernizamos o Plenário e instalamos equipamentos para o bom 
funcionamento das Comissões Técnicas. Realizamos obras de 
acessibilidade no entorno da Assembleia e na área interna.

Não podemos esquecer do importante trabalho de atualização do nosso 
Regimento Interno. Essa reformulação simboliza a modernização da Casa 
em seu funcionamento, complementando o que temos feito na 
infraestrutura.

A sociedade cearense conhece a Assembleia por muitos dos serviços que 
esta Casa presta. Quero aqui discorrer rapidamente sobre alguns projetos 
que queremos desenvolver para fortalecer os serviços prestados e poder, 
efetivamente, reverberar alguns anseios da nossa população.

Construir uma ponte entre o conhecimento e o dia a dia das pessoas é um 
dos mais importantes desafios. Vamos promover fóruns de discussões na 
Assembleia com a participação de intelectuais, pensadores e especialistas. 
Queremos debater temas que podem resultar em políticas públicas voltadas
para o combate à violência infantil e ao feminicídio, direitos LGBTs, renda
mínima, políticas antirracistas, direitos dos idosos, territórios indígenas, 
juventude e mídias sociais, fakenews e tantos outros assuntos que fazem 
parte do nosso cotidiano e que precisamos amadurecer em nossa 
sociedade.

Temos abraçado a causa da saúde mental, tão importante para que 
possamos viver de forma plena. Em 2019, instalamos uma Frente 
Parlamentar. Promovemos o Setembro Amarelo para colocar em pauta a 
prevenção ao suicídio com a participação de diversos setores da Casa e de 
entidades parceiras. Fomos além dos debates. A Frente apresentou projetos
de lei devidamente apreciados e aprovados por esta Casa, a exemplo da 
Lei que Institui o Selo Empresa Amiga da Saúde Mental. Seguimos 
acompanhando a proposta que tramita neste Poder Legislativo de um 
projeto que cria um fundo e de um conselho estadual destinados a 
combater esse problema.



Este é um exemplo de que a união destes parlamentares resulta em 
propostas que fazem a diferença nas vidas dos cearenses. Com a pandemia,
precisamos intensificar esse debate e promover ações mais concretas e 
sistemáticas. 

Ainda visando cuidar da saúde das pessoas, vamos viabilizar um programa
de telemedicina, um procedimento que se mostrou muito importante nos 
últimos meses, em especial quando vivenciamos momentos de isolamento 
social rígido.

Outra colaboração que pretendemos realizar é o enfrentamento à violência.
Precisamos avançar nas ações e nos debates para minimizar os efeitos 
desse problema em nosso Estado. Na Assembleia, além de discutir e 
aprovar ideias com esse objetivo, vamos instalar um núcleo de mediação 
de conflitos e práticas sistêmicas restaurativas. Queremos envolver neste 
projeto o Tribunal de Justiça, a Defensoria Pública, a Procuradoria 
Especial da Mulher da Assembleia, o Escritório de Direitos Humanos e 
Assessoria Jurídica Popular Frei Tito de Alencar, o Comitê de Prevenção e 
Combate à Violência da Casa, nosso Departamento de Saúde e tantos 
outros parceiros que possam somar e contribuir. Precisamos disseminar a 
cultura de paz e acolher cidadãos e cidadãs vítimas de violência.

Queremos incrementar os projetos de sustentabilidade ambiental já 
existentes na Casa. Pretendemos, inicialmente, instalar equipamentos para 
a geração de energia limpa. Planejamos modernizar o fluxo de documentos
para reduzir a circulação de papel internamente.

Tão logo for seguro do ponto de vista sanitário, queremos retomar o 
programa Assembleia Itinerante, que consiste na realização de sessões da 
Casa em municípios do interior. Nossa ideia é que, nessas oportunidades, 
possamos interiorizar todos os serviços já oferecidos na sede do 
Parlamento utilizando uma estrutura móvel.

Pretendemos amplificar o sucesso do Festival de Música da Assembleia, 
integrando outras linguagens artísticas, a exemplo da dança, da pintura e 
da fotografia. Vamos descentralizar essa ação de incentivo aos talentos 
cearenses de forma que contemple diversas regiões do nosso Estado.



A educação é o melhor caminho para estimular as transformações. Temos o
desafio de fortalecer a Universidade do Parlamento ofertando cursos de 
pós-graduação para a qualificação de servidores e público em geral.

Esta Mesa Diretora tem o compromisso de dialogar com todos os 
deputados de forma isonômica. Vamos estimular o debate democrático, 
respeitoso e pautado na ética. A Mesa Diretora utilizará os recursos 
disponíveis em nosso regimento para garantir que todos os deputados 
tenham voz no Plenário 13 de Maio, independentemente de ideologia ou 
de coloração partidária.

Esta Mesa Diretora estará sempre aberta ao diálogo e pronta para agir em 
casos de excessos. A Casa tem demonstrado capacidade institucional para 
lidar com comportamentos beligerantes que possam comprometer a 
essência democrática deste parlamento.

Temos a confiança de que os legisladores que ocupam estas cadeiras estão 
preocupados com o coletivo. Aqui trabalhamos para todos os homens e 
mulheres do nosso Estado, respeitando a diversidade e a pluralidade de 
ideias.

--

Estamos comprometidos com a relação harmoniosa e de respeito junto ao 
Executivo e ao Judiciário. Temos demonstrado que a união dos três 
poderes, em especial no tocante aos desafios impostos pela pandemia e no 
enfrentamento à violência em nosso Estado, possibilita a promoção de 
políticas públicas mais eficientes a aprovadas com a celeridade que o 
contexto exige. Não se trata aqui de alinhamentos por conveniência 
política, mas sim por acreditarmos que está em curso um projeto que tem 
melhorado a vida dos cearenses.

O professor Celso Furtado, um grande pensador político-econômico da 
segunda metade do século XX, falando sobre a economia do Brasil, 
afirmava ser impossível tirar uma parte boa de um todo ruim, e ele tinha 
razão. Felizmente, o Ceará é uma exceção ao pensamento do nosso 
respeitado e inesquecível intelectual.



Em meio à crise da pandemia, das 27 unidades da federação, somos uma 
das quatro com a melhor saúde fiscal do País. Sob o ponto de vista 
econômico, somos o estado que mais cresceu em 2020 em termos relativos
e o que mais investe recursos próprios em relação ao PIB. Devemos 
crescer 3,7% em 2021, enquanto a estimativa do PIB nacional é de um 
crescimento em torno de 3,4%. Das 100 melhores escolas públicas, 79 
estão em nosso estado. Nesse ranking, 9 das 10 melhores escolas do Brasil 
são cearenses. Ocupamos os dois primeiros lugares do pódio. Essas 
transformações não teriam sido possíveis se não fora a participação efetiva
desta Casa, onde cada deputado trabalhou e continua a trabalhar para a 
viabilização de políticas públicas, para transformar a vida de cada 
cearense.

Esse crescimento, porém, está atrelado ao desafio de reduzir as 
desigualdades sociais existentes em todas as regiões do nosso Ceará. 
Estamos cientes destes desafios. Por isso, temos batalhado para enfrentá-
los.

--

Por fim, queremos reafirmar o nosso compromisso com o estado 
democrático de direito e o fortalecimento das nossas instituições. Esta 
Mesa Diretoria estará alicerçada no diálogo, no respeito, na ética e na 
transparência.

É desta forma que queremos mover as transformações, servindo a 
sociedade cearense sempre com muita humildade, ouvindo aqueles que 
mais precisam e acreditando na força da ação coletiva. Precisamos ter 
esperança e trabalhar muito por dias melhores.

Deixo aqui meu abraço fraterno a todos os deputados, deputadas, 
governador Camilo Santana e famílias cearenses que estarão conosco nesta
caminhada enfrentando juntos todos esses desafios.

Muito obrigado.


